



Prof. Dr. Stefanie Duchac

Professorin für Logopädie

Kurzvita

Prof. Dr. Stefanie Duchac ist seit 2018 Professorin für Logopädie an der SRH Hochschule für Gesundheit, Campus Karlsruhe. Vor und nach ihrer Promotion 2016 konnte sie langjährige Erfahrung als klinisch-wissenschaftliche Logopädin vor allem im Bereich der Dysphagien sammeln.

Seit 2019 ist sie ehrenamtlich im Vorstand der Europäischen Gesellschaft für Schluckstörungen (ESSD). Sie ist Initiatorin eines Dysphagie-Mentorship-Programms sowie Mitbegründerin des ersten deutschsprachigen Podcasts über Schluckstörungen (IssNix!). Sie gibt regelmäßig Seminare und Workshops und begleitet außerdem Führungskräfte und Teams in der Weiterentwicklung vorrangig im Kontext des Dysphagie-Managements.

Als Business-Coach kombiniert sie hier Fachwissen mit Elementen der Persönlichkeitsentwicklung. Neben Aktivitäten als Herausgeberin und Autorin von Fachliteratur ist ihr wichtig, das Thema „Schluckstörungen und Genuss“ auch in der Öffentlichkeit zur Sprache zu bringen, unter anderem als Keynote-Speakerin (TEDx). Ihre Mission ist es, aktiv Genussmomente zu schaffen: für Betroffene mit Schluckstörungen – für Dysphagie-Fachkräfte – für Menschen.

Entscheiden mit System – Künstliche Intelligenz im therapeutischen Alltag: Herausforderung, Hürde oder Hilfe

Vertiefung Präsenz & online, 14:00–15:30 Uhr

Wie verändert Künstliche Intelligenz unsere Entscheidungsfindung im therapeutischen Alltag? In dieser Vertiefung erkunden wir, wie generative künstliche Intelligenz in der Dysphagietherapie eingesetzt werden kann – als Impulsgeber, Entscheidungshilfe oder Reflexionspartner. Dabei geht es nicht nur um Anwendung, sondern auch um eine kritische Auseinandersetzung mit Fragen nach Verantwortung, Transparenz und menschlicher Haltung. Die Teilnehmenden erhalten Einblick in konkrete Anwendungsmöglichkeiten, KI-generierte Fallszenarien und ethische Reflexionsfragen. Im Zentrum steht die Frage: Welche Rolle kann – und soll – KI in einer evidenzbasierten, personenzentrierten Therapie spielen? Der Workshop verknüpft Aufklärung, Live-Demonstrationen und interaktive Reflexionsübungen mit einem bewussten Blick auf Chancen und Grenzen dieser neuen Ressource im Dysphagie-Management.